

TARIFA DE SUSCRIPCIONES. — En Granada, un mes, seis reales. — En el resto de la Península, tres meses, cinco pesetas. — En el extranjero, seis meses, 18 francos. — (La de fuera, pago adelantado.)

TARIFA DE ANUNCIOS. — Oficiales y de espectáculo, por cada centímetro de altura al ancho de una línea: En 1.ª plana, 15 pesetas; en 2.ª, 13; en 3.ª, 10; en 4.ª, 8. — Los demás se ajustan a esta tarifa. — En 2.ª plana, 3; en 3.ª, 1,50; en 4.ª, 1; en 5.ª, 0,50.

TARIFA DE ESQUELAS MORTUARIAS. — Esqueles el ancho de una columna en 1.ª, 50 pías; en 2.ª, 25; en 3.ª, 10; en 4.ª, 5. — Al ancho de dos en 1.ª, 100; en 2.ª, 50; en 3.ª, 25; en 4.ª, 10. — Al ancho de tres en 1.ª, 250; en 2.ª, 125; en 3.ª, 50; en 4.ª, 15. — Al ancho de cuatro en 1.ª, 500; en 2.ª, 250; en 3.ª, 150; en 4.ª, 30. — Al ancho de cinco en 1.ª, 1.000; en 2.ª, 500; en 3.ª, 350; en 4.ª, 150. — Al día de seis y siete se publicarán, o no, a juicio de la Dirección. — TARIFA DE COMUNICACIONES. — De dos a cien pesetas líneas, a juicio del Director.

OFICINAS: Reyes Católicos, 8, principal

Vivir en Granada

Los estragos de la vida moderna, con su agitación y neurosis, con el ansia de sentir colectiva e individualmente todas las palpitaciones de la vida universal, hacen al género humano, van produciendo en los espíritus reflexivos un movimiento de reacción de que ya se han hecho cargo algunos escritores.

La duda ha empañado ideas que há medio siglo se juzgaban evidentes; los hombres están recelosos de que el moderno concepto de progreso se ajuste a la realidad, y la conciencia humana discute cuál sea la mejor manera de vivir. Por este sendero que han franqueado el telégrafo y la prensa, condensando en cada individuo todas las sensaciones de la humanidad, reflejando en cada cerebro las imágenes de todos los hechos en que se manifiesta el mundo y haciendo vibrar en el corazón de cada hombre todos los sentimientos humanos, por este camino de universalizar la vida, no vamos bien.

El individuo piensa y siente más de lo que pueden resistir la inteligencia y el sentimiento individual, nos gastamos muy pronto, e imponiéndonos la necesidad de una reforma de la vida, tornamos los ojos a la naturaleza nuestra madre, de la que nos hemos divorciado, y que surge placida y amorosa, como supremo ideal, en medio del horrible martilleo con que nos atormenta la industria, la política, los negocios, el afán de riquezas y las necesidades ficticias, cuya satisfacción, si la conseguimos, nos deja el espíritu saturado por los amargos anhelos de la verdad y del placer.

Vivir en la atmósfera cortesana, en las grandes urbes, en el foco de la industria, en el seno de la política, no es vivir. Los gozos de esa vida artificial, amén de gastar y rezolvemente nuestras facultades, nos privan de la plenitud del placer y del sentimiento; hay sensaciones más puras, más hondas, más completas, que sólo se puede disfrutar en la contemplación de la naturaleza y en la paz del alma, en el ejercicio moderado de sus facultades y en la tranquila gustación del placer.

Aquí, como en ninguna ciudad del mundo, se equilibran el bienestar y las comodidades materiales con los gozos del espíritu. Un arte sublime nos deleita, desplegando ante los pasmados ojos el espectáculo embelesador de la fantasía oriental, y espléndida naturaleza, de melancólica e incomparable hermosura, nos prodiga sus voluptuosos hilos.

El aire que baja de la Sierra perfumado y suave, nos aromatiza los pulmones; la luz más clara y transparente que en ninguna otra parte de la tierra, se filtra por los ojos y nos alegra el corazón; despidiendo el agua de las alturas, rebobando espumosa en los peñascos y saturándose de oxígeno que nos nutre y fortifica; no hay panorama como el de nuestra Vega, ni crepúsculos como los de nuestro cielo, ni flores más frescas y olorosas que las de un jardín granadino.

Dulce templanza nos abriga y en todo tiempo puede aquí disfrutarse temperatura de 18 a 20 grados que nos ofrecen Almuñécar, Motril y demás puntos de la costa, en el invierno; Granada, el Valle de Lecrín y la Vega en Otoño y Primavera; Bércules, Capileira, Trevélez y todos los pueblos de la alta Alpujarra en el rigor del estío.

Si a tales y tan variados elementos de bienestar que la naturaleza derrama prodiga sobre Granada, se une los atractivos con que su abuelo histórico y su leyenda seducen la fantasía; el carácter noble, abierto y hospitalario de los granadinos, la cultura de esta ciudad que fué emporio de las artes y de las letras a mediados del siglo y cuenta hoy con brillante pléyade de escritores y artistas que rejuvenecen sus gloriosas tradiciones, se concederá que aquí puede vivirse una vida más dulce, más saludable, más completa y más feliz que en los grandes centros de la política, del comercio y de la industria.

¿Cuántas familias, cuyas rentas no les permitiera atender en la Corte a las más perentorias necesi-

dades vivirían en Granada holgadamente, disfrutando un bienestar reservado allí a los poderosos y asequible, aquí a las más modestas fortunas!

¡Qué error tan grave el de los que, seducidos por el oropel buscan la felicidad donde no es posible encontrarla y huyen de la naturaleza, fuente de todo goce y legítima satisfacción, sacrificando el bienestar del cuerpo y la paz del espíritu en aras del capricho, de la rutina o de un equivocado concepto de lo que es la vida!

A los desengañados, a los que se van convenciendo de que no se vive mejor en la lucha que en la paz, de que no es vivir alejarse de la naturaleza ni agitarse, como un epiléptico, para llegar más pronto, con el alma destrozada y el organismo quebrantado, al borde del sepulcro. Gran día, hermosa, afable, llena de luz, de oxígeno y de alegría, les brinda hospita ariá plácido refugio donde, sin que renuncien a los beneficios de la civilización, encontrarán las satisfacciones de una vida armónica, completa y verdaderamente humana.

San Antonio FABRICA de CHOCOLATES. Productos y los condecora siempre CAPUCINAS, 12 - GRANADA.

El doctor Avellaneda

Durante breves días ha sido nuestro huésped el doctor Marco M. Avellaneda, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de la República Argentina, en España. Es el doctor Avellaneda de glorioso abolengo hispano-americano. Aunque nacido bajo el cielo de esplendores que copia el Plata, en la serenidad de su corriente, la exirje el doctor Avellaneda tiene su entroncamiento en la vetusta y patriarcal cénica castellana. Sus más remotos antepasados hijos de España, fueron por España y para España cruzaron los mares y arribaron a las costas de la joven América, en los días en que el sol de la gloria no se ponía en los domatios españoles.

El doctor Avellaneda, hijo del malogrado presidente de la República Argentina, D. Nicolás Avellaneda, heredó a su padre en la cátedra de Economía Política de la Universidad bonaerense, desde cuya tribuna logró conquistar el respeto y admiración de sus discípulos, mereced a una vasta y sólida cultura y a un claro y excepcional talento. Fué secretario del presidente Sáenz Peña y desde la Dirección general del Trabajo desarrolló parte de sus trascendentales proyectos económicos y patrióticos, redactando la ley de Accidentes, hoy en vigor, y consiguiendo que en las escuelas y colejos particulares argentinos se dé gran importancia a la enseñanza del castellano.

El doctor Marco M. Avellaneda, no vino a España como diplomático, vino en calidad de político conocedor de los grandes problemas económicos modernos y comisionado por el Gabinete que preside su íntimo y fraternal amigo, doctor Roque Sáenz Peña, para encauzar las corrientes de intercambio comercial e intelectual entre la madre España y aquellas sus fecundas hijas del otro lado del Atlántico.

Y en verdad que ninguna otra persona mejor que el doctor Avellaneda hubiese cumplido con más entusiasmo y eficacia la importantísima misión que le fué confiada. A impulsos de nobles y altos ideales le ste su corazón mitad español y mitad americano. Su ciencia, iluminada por su talento, le dió una visión clara y precisa de los grandes intereses que por igual afecta a España y América. Y el entusiasmo apasionado de una juventud laboriosa dióronle bríos para acometer sin vacilaciones ni desmayos la gigantesca empresa de fundir en una sola las aspiraciones hispano-americanas.

Para quien tal hizo y tal se propone, cuantos elogios se tributan resultan insuficientes y escasos. Además, la gestión patriótica del doctor Avellaneda lleva en su solo enunciado la abarbanza más campalida.

De corazón deseamos que el doctor Avellaneda conserve de su estancia en Granada un recuerdo perdurable y grato.

Hotel Inglaterra SEVILLA. Reúne todo el confort moderno. Lujoso mobiliario. Precios moderados.

Magnífico Programa-Guía DE LAS FIESTAS DEL CORPUS. Contiene cerca de CIEN páginas, con el programa detallado y explicado de todos los festejos, con más de cuarenta preciosas fotografías de los monumentos granadinos y de las fiestas intercaladas en el texto, varias láminas sueltas y el Mofísimo Plano de Granada que es el primero que se publica con las rectificaciones hechas por el Instituto Geográfico. Se vende al precio de UNA peseta, en La Prensa, Acera del Casino, y en todas las librerías. Libro utilísimo y absolutamente necesario para ver con provecho las Fiestas del Corpus.

Miscelánea Fiestas del Corpus

Las de hoy. A las seis de la mañana, feria de ganados. De siete a nueve, música en el paseo. A las cuatro y media de la tarde, tercera corrida de toros; ganado de Saltillo; matadores: Lagartijillo Chico, Posada y B. Imonte.

A las nueve de la noche, primer concierto. A la misma hora, cuarta velada. Las de mañana. A las siete de la mañana, en la carretera de Santafé, carreras ciclistas. A las tres de la tarde, carreras de caballos.

A las nueve de la noche, segundo concierto. A la misma hora, velada. La feria de ganados. Con bastante animación se celebró ayer el segundo día de la feria de ganados.

La fluencia de marchantes y ganado fué grande, viéndose también en el recinto de la feria numerosos carruajes ocupados por bellas mujeres. La hermosa artista la Tortajada, pasó en carruaje por los paseos de la Bomba y San Sebastián.

En general, puede decirse que el día de ayer superó en animación al del año pasado. Se hicieron 102 transacciones, sin que ninguna de aquéllas fuesen de gran importancia.

El ganado continúa a elevados precios. Hoy, como tercero y último día de feria, se espera que acendan ganaderos y que se ulimen muchos tratos comenzados ayer.

En la Catedral. Procesión claustral. A las siete de la mañana, el cenónigo se nanero de la misa de Prima, procedió a manifestar a S. D. M. colocándolo en la Custodia, organizándose acto seguido la procesión claustral por las naves de la Basílica a en el orden que sigue:

Guión de la Hermandad Sacramental del Sagrario, fieles con velas; estandarte de la Sacramental, cruz y ciriales, capilla de música, sochantres, beneficiados y canónigos y Su Divina Majestad bajo palio llevado por cuatro beneficiados. Llegada la procesión al altar mayor, se dijo, la misa de Prima y después de rezadas las horas canónicas, tuvo lugar la misa mayor en la que predicó D. Hilario García Quintero, sobre las excelencias de la Eucaristía.

Por la tarde, a las seis, también tuvo procesión claustral en la misma forma que la mañana, reservándose después al Santísimo. Procesión de infracoctava. De la Magdalena saldrá hoy a las diez de la mañana la procesión de infracoctava, con asistencia del Prelado y clero de todas las parroquias.

Música en el Paseo. Sin causa justificada, puesto que la animación en el Paseo del Salón fué mayor que ayer, y el tiempo relativamente bueno, la banda del regimiento de Córdoba, se situó también en la Carrera, (en vez de haberlo hecho en el dicho Paseo como así ha anunciado), ejecutando un brillante programa de ocho a diez de la mañana.

Los niños del Ave-María. A dicha hora los niños y niñas de las Escuelas del Ave-María con sus bandas de música, bajaron militarmente en correcta formación a la iglesia de las Agustinas, donde oyeron y cantaron una misa, que ante el altar de la Patrona dijo el sabio fundador de las Escuelas, don Andrés M. njón. Terminada la misa ocupó la sgrada cátedra el canónigo del Sacromonte D. Manuel Medina Omos, quien pronunció una sentida plática alusiva al acto.

Después de los niños bajaron al paseo del Salón, donde hicieron diversos ejercicios, regresando después a sus colegios.

Los boñiles. El que vino ayer de América trajo 430 viajeros que fueron recibidos por el presidente de la Comisión de fiestas señor Zambrano y por la banda del Hospicio.

Estos viajeros permanecerán en Granada hasta esta noche. También regresan hoy después de los toros los trenes especiales de Córdoba y Sevilla.

La segunda de Feria. Seis toros del duque de Tovar estocados por Rafael Gómez (Gallo), José Gómez (Gallito) y Juan Belmonte.

A la hora de dar comienzo la corrida hay un lleno hasta el tejado. En los tendidos de sol no cabe un alfiler más; infinidad de espectadores cruzan el ruedo y se pasan a la sombra que está de bote en bote, originando esto un conflicto, que solucionan los guardias, echando a muchos de los intrusos.

En los palcos lucen sus encantos nuestras bellas paisanas, que prestan gran realce a la fiesta. Preside D. José Zambrano. Hecho el despejo, cruzan el ruedo las cuadrillas y cambiada la seda por el percal se da suelta al

Primero. Atiende al mote de Envidioso, befriendo en castaño, botiaero, cortido de armas y de poca alzada. Luce en el costillar el número 10.

El Gallo lo saluda con cuatro lances movidos y perdiendo terreno. Con blandura recibe cuatro caricias de los lanceros, a cambio de un descendiimiento y una acémila fuera de combate. Los maestros se adornan en quites.

Patatero, después de una pasada clava un par desigual, el Cuero prenda un male y cierra el primero con uno al relance, muy igualito. Rafael, ataviado de plomo y oro, saluda a su excelencia y vaise en busca de Envidioso, que está sencillote, ante el que despliega una pañosa kilométrica.

Comienza con uno ayudado y otro de rodillas, de cerca y dejándose ver, pero a renglón seguido se desconfiaba y se mueve demasiado. Desde lejos y con su cuarta correspondiente, suelta media delantera y de trasera. Nuevos mulateos por la cara; sin zecabar un solo pase y una pasa la sin herir, yéndose con vista. Sigue de cerca quitándole las moscas al borrego y atiza otra media delantera, entranío teamente. Otra media también delantera y ladada y acían los enterradores. (Pitos.) Un intento de descabello, otro, otro y al fin acierta. Se reproduce la serenata aérea.

Segundo. Cuchavero, número 44, negro, fino, más pequeño que su antecesor, cortito y de bierto de defensas. Sale a todo vapor rematando en los tableros. Joselito da dos lances, y se le neja.

En la primera vara, muy buena del reserva, le hace dar una vltipuerta al jinete y al trotón, acudiendo los tres espadas al peligro. En la segunda derriba también con estrépito, pero conseguida se muestra reservón y tienen que obligarle mucho para que tome otros dos alfileros. Entre Blanquet y Chiques in le adornan el morrillo con tres pares por lo medianio.

Joselito, de morado y oro, después de cumplimentar a la presidencia, manda retirar la gente y empieza con tres ayudados consecutivos, sacando la bayeta por el rabo. Continúa mulateando por la cara, ya sin rematar un sólo pase, abriendo el compás y moviéndose más que una devanada, aunque muy de cerca y sin perder un momento la cabeza. Los de la galería aplauden y oleán el toro efecista y de relumbión de Joselito, quien se permite el lujo de rasar el hocico al novillero y hacer otras monerías. Después de esto cielo santorio, un sartezano en el chaleco, entrando con ventaja y llevando el brazo suelto. ¡Oh manes del coloso Frasuelo, que véis a este chico herir de ese modo a inocentes báboas!

Intenta el descabello con la puntilla y al segundo golpe acierta. Muehas palmas y petición de oreja por parte de los morenos. El presidente se la concede y Joselito sonríe viendo la cindidez de algunos señores y lo fácil que es ganar orejas en esta plaza.

Tercero. De alias Silleo, número 87, negro listón, adelantado de pitones y escobillado del izquierdo. Tiene más respeto y carniceras que los anteriores. Belmonte intenta lancearlo y el bicho le quita el capote dos o tres veces, dejándolo al descubierto.

De mala manera recibe tres lancestados, por otros tantos vuelcos y dos jacos difuntos. Calderón y Vito cuelgan tres pares aceptables. Belmonte, de tabaco y oro, confidencia con el usá y vaise en busca de su enemigo que está mansote y achuchando. Aprovecha una igualada y

mete una corta perpendicular. Un intento con el estoque y acierta al segundo mandado. (Muchas palmas).

Cuarto. Después de refrescar la candente arena, aparece Baratero, chorreado, listón, corto de armas y con facha de novillo. Rafael le tiende el percal y el individuo se le fuga, correato a su antojo.

Desde el principio muestra tendencias a la dehesa, pero los caballeros que están hoy por salvar la divisa, lo acosan en todos los terrenos y le echan los jacos encima con descaro, hasta que toma cuatro convidadas. Distinguióronse por su empeño en salvarlo de la quema Salzoso y el Chano, que salieron hasta los medios, Posturas y el Cuco prenden cuatro pares de Gómez modo.

Rafael Gómez trastea encorvado y movido, sin rematar un sólo pase y quitándole las moscas de la cara al becerro, que no trae nada y está sencillote y sin malicia.

Desde lejos y con cuarteo, suelta un pinchazo delantero y una corta delantera, barrenando, que entrega al animal en manos del cachetero. (Suenan algunos pitos).

Pues señor, hasta ahora la corrida no cabe más sosa y aburrida. Quinto. Barranquero de apodo, núm. 66, berrendo en cárdeno, capirote y botinero. Sale corretón y Joselito con sólo tres lances por bajo lo faja.

Desde el principio se muestra reservón y tardo. Los de aupa le tientan tres veces la piel y marran dos, incluso el gran Camero que corrió el palo sin cortar el pelo.

Joselito coje los palitroques y en el tercio intenta quebrar, pero el bichucho se le queda, saliéndose entonces el moceote con vista y desistiendo de ejecutar esta suerte porque no está el animalito para requilioros.

Entra de frente y cuelga un gran par; repite con otro muy bueno cambiando en el viaje y acaba con un tercero inmenso, alegrando con la montera y cuadrando en la misma cabeza. Oración al chico de las de Gómez que en esto de los rehiletos está colosal.)

Requiere escogida las armas torcidas, y sólo, comienza con tres ayudados muy buenos, el tercero de rodillas, psando bien y sacando la muleta por la cola. Prosigue sobre la derecha, muy cerca, dando pasas de pitón a pitón, e hincándose de rodillas largo rato. Hay que apuntar que Joselito no dió un sólo mulateo con la izquierda. Desde lejos y con el braco suelto seguía su estilo, aiza un piachazo y a continuación una estocada trasera y ladada, que al poco rato surte efecito y hace rodar al morucho.

Nueva oración, otra oreja y vuelta al ruedo. Joselito sonríe otra vez, viendo lo prodigos que estamos en esto de las orejas. Después de todo lo mismo da tener bevelocencia que ignorancia.

Sexto. Cierra plaza Castañuelo, de pelo cárdeno, fino de cabos, largo de cuerpo y apretado de armas. Belmonte lo saluda con tres verónicas clavando los pies y rozándole el pecho los pitones, y dos recortes pegado al cuello. (Oración.)

En la primera vara entra el trianero al quite ejecutando su media verónica; ceñidísimo. En total recibe cuatro varas hiriendo certestamente a las cabalgaduras; tres de las cuales quedan sobre la arena. Los maestros se adornan con el espotillo. Pifm y Pinturas prendan tres pares aceptables.

Belmonte brinda a los aficionados de «La oración de la tarde» y se dirige a su rival que está quedado y mansote. Solo y metido materialmente entre los pitones, si mover los pies, y obligando hasta con el cuerpo, hace que el buey le tome la muleta, ejecutando con él una faena emocionante, estúpida, que electriza al público y le hace saltar de los asientos, pidiendo que toque la música y coreando cada pase con ¡olé! El fenómeno tira de repertorio y liado a brazo partido con el manso lo pone tonto a fuerza de consentirlo, se hinea de rodillas, vuelto de espaldas, largo rato, y pegado al hocico, le rasca las melenas, lo coje varias veces del nacimiento del pitón y sin volver le da dos o tres pasas. Los espectadores enloquecen y continúan la ovación cerrada, formidable, como no se ha visto otra.

Hay en la faena pasas de todas marcas, de molinete, naturales, altos, de pecho cambiados y en redondo, vistosísimos y emocionantes; perosebto todo, señores del Gallinero, pase, emboracando al toro en la muleta, llevándolo pegado a ella y mandando con los brazos, no abanicando y quitando las moscas por la cara de los corruptos, como ahora se estilaba, desfigurando las reglas del arte.

Después de aclamar el público al fenómeno, hasta enronquecer, prosigue Belmonte su faena intercalando tres pinchazos en la cruz, tapándose y encogándose el bicho, y a continuación una corta superior y un descabello al primer golpe.

Ovación grande a Belmonte, que es

paseado en hombros por la plaza y llevado de esta forma hasta el coche.

Resumen. El ganado de Tovar corrido ayer, no agregará ningún timbre de gloria a la divisa. En el primer tercio cumplieron medianamente, pues todos, sin excepción, apenas probaban el hierro, mostrábase tardos y reservados. La sangre y bravura de la casta no pareció en ninguno de los tercios de la lidia. En cambio no ofrecieron grandes obstáculos ni tratan malicia en los últimos momentos, siendo manejables los jados en primero, segundo, cuarto y quinto lugar.

El Gallo tuvo una tarde desgraciada, verdaderamente no hizo nada que valiera la pena ni quise aprovechar la sencillez de las reses que le tocaron en suerte.

Su hermano Joselito, estuvo muy bien en su estilo, con las banderillas colosal, mulateando de cerca aunque sin parar gran cosa. Y con el acero hirió pronto, pero siempre de lejos y con el brazo suelto. Ganó dos orejas provincianas. En Madrid o Sevilla, ciertamente que se hubieran aquilado mucho más sus faenas, hechas más para la galería que para los aficionados e inteligentes.

Ahora bien, que el moceote vale, ¿quién lo pone en duda? Pero sabiendo hacerlo todo y no ignorando nada en el toro, debe ejecutarlo bien y exponer alguna cosa. En suma, sus faenas de ayer con sus dos toros gustaron y fueron de gran efectismo. Belmonte estuvo muy valiente con su primero, un buey que lo desarmó repetidas veces; pero con el último se jugó la pelleja mil veces en los diez minutos que estuvo metido entre los pitones. Así se comprende el entusiasmo y la emoción intensa que produjeron en el público aquellos alardes de valor.

A no ser por las faenas de Joselito y Belmonte en sus dos últimos, salimos de la plaza bostezando. Las cuadrillas cumplieron. El desfile por la Gran Vía, superior a toda ponderación. —Manolo. Tercera velada.

Presentaba anoche el paseo brillantísimo aspecto, siendo muy numeroso el público que en él se congregó, desoso de admirar las artísticas y fantásticas iluminaciones, y aprovechando la benignidad de la temperatura, que al fin se puso de acuerdo con el calendario.

La banda del regimiento de Córdoba, ejecutó con la perfección que le es peculiar, un selecto repertorio, que hizo las delicias de los paseantes.

La Exposición del Centro. Con la rapidéz y sinceridad que al comenzar me propuse, continuo hoy el examen de las obras que figuran en la notabilísima exposición del Centro Artístico.

Niñas en el Colegio, de Eugenio H. rmoso. ¿Qué arte esta pintura que a pesar de su técnica perfecta no acaba de gustarnos? Es la tonalidad del lienzo, fría y desahogada o es la triste dolorosa de esas seis niñas enfermas, en cuyos ojos inocentes se apaga, a poco de iniciarse, el resplandor de la vida...? Paisaje, de Santiago Rusiñol. Este artista maravilloso, con su figura romántica y sus ojos dominadores, que hizo de su propia vida la más bella de sus obras, es un enamorado de los viejos jardines en abandono y de la melancolía de los crepúsculos. Nadie como él supo ahondar en el alma del paisaje, y, sin embargo, siendo Rusiñol, todo sinceridad, algunos de sus lienzos pecan de efectismo. En este que ahora tenemos frente a nosotros, la mirada, ciaga para los primeros términos, se hunde en la distancia infinita de un atardecer de oro.

Reverie, de Tomás Muñoz Lucena. Luminosidad, colorido brioso y elegancia, son las cualidades principales que embellecen esta obra de Muñoz Lucena, que si no llevó al Centro lo más perfecto que en estos últimos años produjo, confirma con Reverie los prestigios de su arte. Una gitana, de Anselmo Miguel Nieto. ¡Desencanto! Si ¡alguien vé al pintor nosotros no hemos visto al artista.

Cigarreras sevillanas y dos Estudios de la fábrica de tabacos, de Gonzalo Bilbao. ¿Cuál fué el primero de estos tres cuadros de parecido asunto? Me atrevo a asegurar que el que en el catálogo aparece señalado con el número 8 Es una mancha de color, reveladora de un maestro. El sol que por las ventanas de la fábrica penetra, no puede ser otro que el que abraza los mediodías estivales de Sevilla. La técnica es buena, fácil, elegante. El otro Estudio, aunque inferior, es también excelente. Por qué de estos dos preciosos apuntes hizo Gonzalo Bilbao una obra completa? Odio, aguas fuertes, de Ricardo Baroja, que son otros tantos prodigios. Goya se honrará firmados.

La loba, de Cecilio Plá. El maestro de maestros envía al Centro Artístico quizá una de sus obras menos importantes. La loba tiene incorrecciones de dibujo y de técnica en general incomprensibles en quien educó a toda una juventud de grandes pintores.

En La loba no hay más que unos ojos que encantan por la penetración de su mirada.

Retrato, de Emilio Sala. Este cuadro, propiedad de Rogelio Robles, es uno de los mejores estudios, del que también fué maestro insustituible. A nosotros nos produce una simpatía extraordinaria ese caballero de romántico empaque, que seguramente fué miembro de alguna misteriosa sociedad revolucionaria del pasado siglo.

Numanca, de Moreno Carbonero, y La cantaura, de José Villegas. ¿Tienen seguridad estos dos indiscutibles maestros, de ser autores de los dos cuadros que con sus firmas figuran en la Exposición del Centro? Es una pregunta...

Cabeza de Goya, (escultura) de Mariano Benlliure. Un alarde de técnica y una reproducción acertadísima del original. Benlliure ha regalado esta escultura al Centro Artístico, para que forme parte de un proyectado Museo de arte mederno.

Venus, (escultura) de José Clara. De una suprema elegancia de líneas y de una perfección de modelado absoluta, es esta escultura, que no por sus pequeñas dimensiones, deja de tener la importancia de lo definitivo.

Fragmento del boco para el monumento de las Cortes de Cadiz, Retrato de niña y Boco Victoria para la Exposición Hispano Americana de Sevilla, tres esculturas preciosas de Lorenzo Coullaut Valera. De los dos bocetos confesamos nuestra predilección, sin que esto reste méritos al otro, por aquél que frecuerda no importa que Maja de Goya.

Retrato de niña, tiene un gran encanto de ingenuidad y una atrayente elegancia de conjunto. Es una de esas esculturas que nos llevaríamos gustosa a casa, y colocaríamos en sitio donde nuestras miradas pudieran recrearse con frecuencia en la dulzura de aquel rostro orlado de rizados tirabuzones.

Para hablar con el detenimiento que quisiéramos de los pintores granadinos, no disponemos de espacio. Nos limitaremos a citar aquellos cuadros que más llamaron nuestra atención, rogando a los autores a quienes no citemos, nos perdonen esta omisión involuntaria.

Eugenio Gómez Mir, presenta dos Paisajes, dignos de figurar en la sala de los maestros. Algo impresionistas y algo decorativos, encierran una gran cantidad de arte y emoción.

Ismael González de la Serna, que no hace mucho obtuvo un completo éxito con su exposición particular, confirma con los dos paisajes que al Centro ha llevado las esperanzas fundadísimas que nos hicieron concebir sus primeros ensayos.

La oración, de Aurelia Navarro, es agradable, pero incoherente. Deje esta señorita que obtuvo tercera medalla en una exposición nacional, hemos visto algo mejor.

Fernando Arcas, que ha trabajado con verdadero entusiasmo en organizar e instalar la Exposición, presenta dos preciosos lienzos: Retrato de la señorita D. A. y Paisaje, de los cuales reputamos superior el segundo.

La hora serpiente, de Luis Derqui, es una impresión acertadísima de la Carrera de Darro, vista al atardecer, desde el cubo de la Alhambra. La merienda de María Josefa, es también de lo mejor que conocemos de Derqui.

Paseo de los Cipreses, de José Fernández Piñar. Todo cuanto presenta Fernández Piñar tiene un agradabilísimo sello granadino. José Ruiz de Almodóvar es un gran retratista y domina a la perfección el procedimiento al pastel. Así lo demuestra una vez más con los dos hermosos suyos que en la Exposición figuran.

Y por último, queremos tributar un elogio a Pablo Sollmann, que aunque alemán de nacimiento, de tal modo ha profundizado en el espíritu de nuestros panoramas, que sus estudios de nubes y lejanías son verdaderos modelos.

Y no hay espacio para más. — Alberto A. Cienfuegos.

Las carreras de cintas. Esta tarde quedarán expuestas al público, en varios escaparates, las cintas regaladas para la carrera que tendrá lugar el martes próximo, organizada por la Real Sierra Nevada Club.

Dado el gran número de cintas recibidas y el atractivo de los dos novillos que lidiarán distinguidos aficionados, la fiesta resultará brillantísima, habiéndose agotado las invitaciones.

El principal atractivo de las Fiestas del Corpus para los aficionados a plantas y flores, será visitar el gran establecimiento de horticultura de

Don Pedro Giraud (El más importante de España). El tranvía Avenida de Cervantes, pasa cada diez minutos por delante del establecimiento, situado en dicha Avenida. Puede visitarse todos los días. Entrada y catálogos, gratis.

TRASPASO

Por cesar en el comercio, y con existencias o sin ellas, se traspasan...

El doctor Avellaneda

En el expreso de los Andaluces regresó ayer a Madrid el ministro plenipotenciario de la Argentina...

En el Ayuntamiento

Fue presidido por el Alcalde señor Auriolles y asistieron los señores Zambrano, Gómez Fernández, Horques...

Recos de la vida

En la Facultad de Medicina de Cádiz, se ha licenciado con la calificación de sobresaliente...

—Ayer tarde marchó para Ceuta la hermosa señora madame D. Alrcus...

—Se encuentran en Granada, procedentes de Madrid, el director del Trust anunciador de España...

—Se ha licenciado en Farmacia, con la honrosa calificación de sobresaliente...

—Ha terminado sus exámenes del primero elemental, habiendo obtenido en casi todas las asignaturas...

—Se encuentra enfermo con un fuerte catarro gripal, nuestro compañero en la prensa...

Periodista

Se encuentra en Granada, donde permanecerá durante las fiestas del Corpus...

Casos y cosas

Heridos.—En la Casa de Socorro fueron ayer curados: Dolores González Salmerón...

Voto de gracias El señor La Chica pide que conste en acta un voto de gracias...

El señor La Chica se adhiere a las palabras de la Presidencia...

El señor La Chica pide que conste en acta un voto de gracias...

El señor La Chica se adhiere a las palabras de la Presidencia...

El señor La Chica pide que conste en acta un voto de gracias...

El señor La Chica se adhiere a las palabras de la Presidencia...

El señor La Chica pide que conste en acta un voto de gracias...

El señor La Chica se adhiere a las palabras de la Presidencia...

El señor La Chica pide que conste en acta un voto de gracias...

El señor La Chica se adhiere a las palabras de la Presidencia...

El señor La Chica pide que conste en acta un voto de gracias...

El señor La Chica se adhiere a las palabras de la Presidencia...

El señor La Chica pide que conste en acta un voto de gracias...

El señor La Chica se adhiere a las palabras de la Presidencia...

El señor La Chica pide que conste en acta un voto de gracias...

El señor La Chica se adhiere a las palabras de la Presidencia...

El señor La Chica pide que conste en acta un voto de gracias...

El señor La Chica se adhiere a las palabras de la Presidencia...

El señor La Chica pide que conste en acta un voto de gracias...

El señor La Chica se adhiere a las palabras de la Presidencia...

El señor La Chica pide que conste en acta un voto de gracias...

El señor La Chica se adhiere a las palabras de la Presidencia...

Table with 10 columns of numbers: 546 500 570 573 682 689 738 741...

Table with 10 columns of numbers: 317 035 104 125 137 145 160 193...

Table with 10 columns of numbers: 040 063 070 081 099 111 114 136...

Table with 10 columns of numbers: 090 042 058 128 107 224 232 288...

Table with 10 columns of numbers: 035 037 056 064 072 085 107 155...

Table with 10 columns of numbers: 0 3 014 098 040 052 053 083 088...

Table with 10 columns of numbers: 008 75 142 082 092 164 189 227...

Table with 10 columns of numbers: 004 047 060 181 191 259 266 299...

Table with 10 columns of numbers: 065 125 158 193 225 226 236 247...

Table with 10 columns of numbers: 022 037 040 044 054 079 080 142...

Table with 10 columns of numbers: 019 020 070 080 159 172 199 218...

Table with 10 columns of numbers: 050 064 192 167 199 226 240 277...

Table with 10 columns of numbers: 015 063 071 090 115 145 162 174...

Table with 10 columns of numbers: 010 035 050 053 038 085 107 108...

Table with 10 columns of numbers: 036 042 050 054 058 074 102 111...

Table with 10 columns of numbers: 006 029 047 105 123 134 145 172...

Table with 10 columns of numbers: 103 112 118 175 185 188 228 229...

Table with 10 columns of numbers: 015 084 099 107 123 135 144 176...

Table with 10 columns of numbers: 007 016 022 042 098 101 118 140...

Table with 10 columns of numbers: 000

Table with 10 columns of numbers: 37 42 78 100 132 133 143 175...

Table with 10 columns of numbers: 007 017 026 058 072 081 150 154...

Table with 10 columns of numbers: 197 247 258 288 339 413 431 435...

Table with 10 columns of numbers: 477 481 491 559 565 568 601 603...

Table with 10 columns of numbers: 649 655 663 670 682 691 706 709...

Mañana en la Catedral. Fiesta de la Inmaculada. Nuestra Señora del Tránsito...

BOLETIN DEL DIA

SECCION DE ESPECTACULOS Teatro Corvanticos Gran Cine artistico...

Programa para la primera sección de la tarde y primera y tercera de la noche.

Programa para la segunda y cuarta de la tarde y segunda y cuarta de la noche.

Programa para la tercera y quinta de la tarde y tercera y quinta de la noche.

Programa para la cuarta y sexta de la tarde y cuarta y sexta de la noche.

Programa para la quinta y séptima de la tarde y quinta y séptima de la noche.

Programa para la sexta y octava de la tarde y sexta y octava de la noche.

Programa para la séptima y novena de la tarde y séptima y novena de la noche.

Programa para la octava y décima de la tarde y octava y décima de la noche.

Programa para la novena y undécima de la tarde y novena y undécima de la noche.

Programa para la décima y duodécima de la tarde y décima y duodécima de la noche.

Programa para la undécima y decimotercera de la tarde y undécima y decimotercera de la noche.

Programa para la decimotercera y decimocuarta de la tarde y decimotercera y decimocuarta de la noche.

Programa para la decimocuarta y decimoquinta de la tarde y decimocuarta y decimoquinta de la noche.

Programa para la decimoquinta y decimosexta de la tarde y decimoquinta y decimosexta de la noche.

Programa para la decimosexta y decimoséptima de la tarde y decimosexta y decimoséptima de la noche.

Programa para la decimoséptima y decimoctava de la tarde y decimoséptima y decimoctava de la noche.

Programa para la decimoctava y decimonovena de la tarde y decimoctava y decimonovena de la noche.

Programa para la decimonovena y decimoginta de la tarde y decimonovena y decimoginta de la noche.

Programa para la decimoginta y decimoprimera de la tarde y decimoginta y decimoprimera de la noche.

Programa para la decimoprimera y decimosegunda de la tarde y decimoprimera y decimosegunda de la noche.

Programa para la decimosegunda y decimotercera de la tarde y decimosegunda y decimotercera de la noche.

Programa para la decimotercera y decimocuarto de la tarde y decimotercera y decimocuarto de la noche.

Dr. Rivera Especialista en enfermedades de Garganta, Nariz y Oídos - RAYOS X

KOLA ESPINAR GRANULADA Venta para la provincia de Granada

CAFE Y PASTELERIA De la sucesora de LOPEZ HERMANOS

Doctor Simancas Consulta especial para enfermedades de oídos, nariz y garganta

ALMACEN DE MUEBLES DE EDUARDO MARTIN

Los caramelos P. Catalá

La Florida. BAZAR DE NOVEDADES

LA NEGRITA Gran almacén de comestibles finos

LA UNION Y EL PAIS ESPAÑOL Compañía de Seguros reuñidos

ALMACEN DE COLONIALES al por mayor y menor

LAS COLONIAS Ultramarinos finos JUAN RUIZ GALVEZ

Vinos de Champagne marcas Pommery & Greno. Veuve Cliquot Ponsardin. Moët & Chandon.

Quesos de todas clases. Pastas finas y galletas inglesas y españolas.

Enfermedades de los ojos y de los niños Consulta a cargo del Doctor García Duarte.

CLINICA VETERINARIA GRANADINA Director, D. Luis Jiménez y Vicente.

Telegramas Los Cortes Madrid 13 Senado

Abierta la sesión y aprobada el acta, el señor López Mora pide aclaraciones...

El ministro de Fomento le contesta que se irá construyendo por trozos...

El ministro de la Gobernación lee un proyecto de ley regulando la jornada del trabajo...

El señor Rodríguez San Pedro se ocupa de ciertas concesiones en los puertos de Asturias...

El general Echagüe no accede. El conde de Esteban Collantes se ocupa de la situación de los músicos militares.

Se concede la palabra a Pablo Iglesias. La Cámara está animadísima. El jefe de los socialistas empieza extrayéndose de que el señor Ruiz de Grijalba haya consumido un turno para hacer un discurso propio del presidente del Consejo o del jefe de la minoría de aquel diputado.

Contestando al ministro de Instrucción pública, asegura que la Conjunción es quien interpreta mejor los anhelos del país. Nosotros—añade—al decir «Maura, no» y «La Cierva, no», creímos interpretar la opinión del país. No digamos nunca el partido conservador, no, porque sería absurdo.

De la política de 1909 achacamos la responsabilidad al señor Maura como jefe del Gobierno, y al señor La Cierva como principal ejecutor.

Este, hablando de aquéllo, lo hace con jactancia. Entendemos, que el señor Maura es un hombre peligroso para el país. Sus malas condiciones destruyen las buenas.

No le reconozco el extraordinario talento y las grandes facultades que le reconocéis vosotros. Hasta a la gente que cine corona le pareció una locura la política de 1909. (Rumores).

El país entero repudia la guerra. Habla, para censurarla de la política de 1909 interrumpiéndole frecuentemente el señor La Cierva.

Considera el orador, que el señor La Cierva ha sido poco piadoso, recordando con tal motivo el semblante de satisfacción que ponía al hablar de Ferrer.

El señor La Cierva.—La piedad la tiene su señoría cuando aconseja el atentado personal.

Entre Pablo Iglesias y La Cierva se entabla un vivo diálogo. La presidencia advierte al primero que se dirija a la Cámara.

Los republicanos protestan diciendo que es el señor La Cierva quien interrumpe.

Continúa Pablo Iglesias. Nosotros—dice—hemos protestado siempre de hechos que han merecido protesta, como de la huelga ferroviaria.

Califica de verdadera desgracia el que pudiera volver a gobernar el señor La Cierva y añade que el estado de opinión contra el señor Maura tomó cuerpo en la antecámara regia.

El partido conservador tenía hambre de poder y al conde de Romanones le convenía esta solución.

El Gobierno—dice—es un equívoco, contra el cual protestamos. La revolución—termina—es precisa y hará cuanto pueda por que se haga.

Rectifica el señor Burell. En 1909—dice—las personas más ilustres del partido liberal declararon, que aquella política era peligrosa para la Monarquía.

Refuta las afirmaciones del señor Bugallal explicando la crisis de Octubre y añade:

El señor Maura procedió como un hombre de Estado. En el Parlamento ha contestado, vosotros, a pesar de los requerimientos que se os han dirigido, no.

Todavía no ha dicho el Gobierno quien llevó a Palacio la Seguridad de que hablaba el señor Maura.

El ministro de la Gobernación—Ya lo negó el señor Dato.

El señor Burell.—No lo ha negado. Mientras no contestéis terminantemente no representáis en el banco azul una solución de continuidad con el señor Maura.

Me extraña—prosigue—que hayáis podido agradecer y aceptar el discurso y las condiciones del señor La Cierva, quien ha dicho que sólo un accidente.

El ministro de la Gobernación.—Puede haberlo dicho y resultar luego el señor La Cierva un accidentado.

Prosigue el señor Burell, quien insiste en que el señor La Cierva tasó al Gobierno su auxilio.

El Gobierno ha procurado siempre ahondar la división de los liberales.

Los demócratas, mientras tengamos un voto lo combatiremos. Vuelve a preguntar al señor Dato si dió en Palacio la seguridad de que habló el señor Maura; si aceptan las condiciones que les ha puesto el señor La Cierva, y si desaparece del banco azul el letrero de «Maura, no».

El señor Dato.—Lo he dicho veinte veces.

El señor Burell termina diciendo que el señor Dato va a perder hasta la tradición y que el Gobierno sólo podrá vivir con las fuerzas que le da el señor La Cierva y sin más armas que la violencia.

ganda, y cuando se tienen las urnas para que vanzan las ideas. Rectifica el señor La Cierva, quien dice a Pablo Iglesias, que si como éste asegura fuera un hombre peligroso, le convendría que estuviese en el poder para que estallase la revolución.

En cuanto a lo que se ha dicho de sus condiciones al Gobierno, asegura que es incapaz de ponerlas humillantes.

Rectifica el señor Burell, el señor Dato pronuncia breves palabras para decir que no ha tenido desafecciones con la minoría democrática y se levanta la sesión.

Notas políticas

Madrid 13

Alrededor de un discurso. Se ha observado, que los mauristas han evolucionado respecto a la primera impresión que les produjo el discurso del señor La Cierva.

Quienes parecen iniciados, afirman, sin reserva alguna, que la coincidencia (al menos en la intención) era absoluta entre los señores La Cierva y Maura y que el discurso del primero constituía u ocultaba una hábil y audez maniobra para llegar a la reintegración del señor Maura a la jefatura.

Añaden que tardará poco en descomponerse el telón y entonces se comprenderá adónde quiso ir el señor La Cierva.

En cambio la mayoría ministerial demuestra cierta inquietud, previniendo que el discurso del señor La Cierva parece colocarle en una situación de equilibrio, habilitándole para optar por el camino que más convenga, incluso en su provecho personal.

No intervienen. Se dice, que Pablo Iglesias no intervendrá ya en el debate político.

Se añade, que es también dudosa la intervención de don Melquíades Alvarez.

La información presidencial. El señor Dato recibió hoy, como de costumbre, a los periodistas, pero no les dijo nada digno de consignarse.

Mauristas en Gobernación. Una nutrida comisión de la Juventud maurista estuvo hoy en el ministerio de la Gobernación, conferenciando extensamente con el señor Sánchez Guerra.

Este manifestó a los periodistas, que sus visitantes se habían limitado a solicitar, hora para poder hablarle extensamente.

Los jóvenes mauristas tampoco quisieron decir el motivo de la entrevista.

El proyecto de riegos. El ilustre periodista don Miguel Moya, acompañado de la comisión de Huesca que se encuentra en Madrid, ha visitado al ministro de Fomento para pedirle la realización de algunas obras públicas y hablarle del proyecto de riegos del Alto Aragón.

El señor Ugarte ofreció, que antes de que se cierren las Cortes se leerá en el Congreso el dictamen del proyecto de riegos.

El impuesto sobre la sal. En el Congreso se han reunido los diputados de las provincias a las cuales afecta el proyecto sobre el impuesto a la sal.

Han examinado el proyecto y han acordado preguntar al ministro de Hacienda si está excluida del impuesto la salazón de carnes.

Acordaron oponerse por todos los medios a que la industria de la ganadería salga perjudicada con el proyecto.

España en Marruecos

Madrid 13

Tranquilidad y bienestar. Se ha recibido un despacho oficial de Melilla diciendo, que hoy han concurrido muchos benibuyagis y algunos M.T.Lza al zoco del Jemis, situado en las nuevas posiciones.

La presencia de nuestras tropas no les ha producido recelo alguno, lo cual prueba que desean consolidar la paz que se disfruta.

Han visitado al general Aizpuru, jefes de importantes fracciones de Belkan para ofrecer su adhesión incondicional a España y darnos gracias por la tranquilidad y bienestar que han llevado las tropas a los territorios ocupados.

Tirroteo. Comunican de Tetuán, que al establecerse el servicio de protección de la carretera, una sección montada la milicia voluntaria de Centa destacada en Malshén, sostuvo un tiroteo con un grupo enemigo.

Resultaron dos soldados indígenas heridos.

Regreso de un aeroplano. Dienen de Larache, que ha regresado a Alcázar un biplano de aquella escuadrilla, pilotado por el teniente Withe, que había quedado rezagado en Tánger a causa de una avería del motor.

En el territorio de Larache no ocurre otra novedad.

¡Vaya un regocijo!

Hoy se ha sabido en Tánger,

que en el vuelo de los aviadores militares españoles desde Arzila a aquella ciudad, al pasar por un barrio extramuros de Tánger, el biplano del teniente de caballería Withe, le hicieron varios disparos de fusil.

El aviador resultó ileso. Los autores fueron tres rifeños, que han sido presos y encerrados en la Alcazaba.

Han declarado, que dispararon en señal de regocijo y sin propósito de causar daño.

El bajá ha prohibido por medio de pregones estas manifestaciones de entusiasmo.

La acción francesa

Continúa la acción emprendida para el asalto del país de Zayan.

En la operación van combinadas tres columnas francesas. Un convoy que se dirigía al río Ifru fué atacado.

Los franceses hicieron huir rápidamente a los agresores. También la columna Clandel ha sido atacada vigorosamente por fuerzas del cabecilla Mohanhemu.

Este ha reunido un considerable número de combatientes. Se le hace ascender a 40.000.

Ha proclamado la guerra santa. En las últimas escaramuzas las pérdidas de los franceses han sido insignificantes en relación con las del enemigo que han sido considerables.

Los franceses han tenido un serenalés muerto y seis soldados heridos.

Varios monoplanos han explorado la región de Tazza.

Intereses granadinos

Madrid 13

El adoquinado de la Carrera. El señor Burgos Caresaga ha conferenciado con el ministro de Fomento sobre el adoquinado del trozo de carretera que corresponde a la Carrera de Genil, que por tratarse de una carretera, aunque se halla dentro de la capital, corresponde al Estado.

El señor Ugarte le dijo, que aunque por ahora nada había acordado sobre carreteras, por tratarse de un caso especial, lo estudiará para ver la manera de complacerlo.

Los azúcares

Se confía en que el martes, seguida que termine el debate político, comenzará a discutirse el proyecto de azúcares.

El Museo provincial

La Gaceta publica hoy el nombramiento de vocal del Patronato del Museo provincial de Bellas Artes de Granada, al presidente de la Diputación don Santiago Oliveras Santeló.

Al mismo tiempo se dispone se considere incluido en el Patronato a don Diego Marín, nombrado director interino gratuito del Museo.

Información financiera

BOLSA DE MADRID

Table with columns: Valores del Estado, Interior fin corriente, Amortizable 5 por 100, etc.

Table with columns: Banco de España, Español de Crédito, Banco Río de la Plata, etc.

Table with columns: Obligaciones, Cédulas, etc.

Table with columns: Bolsas de París, 4 por 100 ext. español, etc.

Noticias de Barcelona

Madrid 13

Los mauristas. Ha aparecido el primer número de una revista quincenal maurista. En la portada lleva el retrato de don Antonio Maura, en gran tamaño, y en las planas del centro los retratos de toda la familia real.

La policía ha tenido que vigilar la imprenta, el domicilio del director y los kioscos donde se vende el periódico, porque el órgano de los «jóvenes bárbaros», Raza

Nueva, había pedido que se impidiera la venta. Los mauristas celebrarán esta noche un banquete para festejar el Santo del señor Maura. Se han adoptado grandes precauciones.

Contra la guerra

Los nacionalistas organizan una campaña antiguerrera. El gobernador ha ordenado a los jefes de policía, que impidan los meetings antiguerreros en los que se dirijan ataques al Ejército.

Los regionalistas

Los regionalistas celebrarán en el Olot, el día 28, una velada, en la que hablarán los señores Cambó, Ventosa, Carner y Rebola. Después de la velada se les obsequiará con un banquete.

Caravana patriótica

La caravana patriótica-escolar a América ha terminado el plan de viaje. Compondrán la caravana un centenar de niños de todas las regiones, de nueve a catorce años.

Visitarán la Argentina, Cuba, Puerto Rico, Uruguay, Paraguay y Venezuela.

La huelga general en Italia

Madrid 13

Una información de Roma dice, que a pesar de haber mejorado la situación, la reacción de las gentes contra los excesos anarquistas, ha provocado desórdenes en algunas localidades.

Varias se hallan en poder de los republicanos, socialistas y anarquistas.

Estos han incendiado muchas iglesias, han destruido estaciones ferroviarias, levantando los rieles, y han cortado los alambres del telégrafo y del teléfono, después de cometer innumerables desmanes.

Los amotinados obligaron a los carabinieri y soldados a encerrarse en los cuarteles y a entregarles las armas, que devolvieron a las tropas a condición de que regresasen a Rávena inmediatamente.

En casi todas las poblaciones donde la huelga se generalizó, los ciudadanos hicieron manifestaciones de protesta contra los desmanes de los sindicalistas y aclamaron al Ejército.

Varios buques de guerra recorren el litoral. En la Cámara de los diputados se produjo un debate tumultuoso por consecuencia de preguntas hechas por los diputados socialistas con motivo de la represión de los sucesos.

Los revoltosos incendiaron en Porro la histórica iglesia de Mercuriale, rompiendo los altares y robando objetos preciosos.

En Cesenatico, una muchedumbre de aldeanos detuvo y desarmó al general Agliardi y a sus oficiales, haciéndolos prisioneros, cuando se hallaban dedicados a trabajos topográficos.

Va las noticias

Madrid 13

Filón agotado

Se ha descubierto una ingeniosa combinación para apoderarse de giros telegráficos.

La auxiliar femenina de la sala de aparatos de la central de teléfonos Angles, que estaba al tanto del hilo de Córdoba, se ponía de acuerdo con su hijo José Labastida, para que fuera a cobrar los giros antes de que llegaran a manos de los destinatarios.

Así se han apoderado de varios giros de Aranjuez, Guadalajara y Escorial.

Los perjuicios de las heladas

El director de Obras públicas ha dirigido una circular a las jef-

turas de provincias, para que envíen una nota detallada de los caminos vecinales y carreteras que puedan repararse, fijando el coste de las obras, con objeto de dar trabajo a los obreros de las zonas perjudicadas por las últimas heladas.

Igual recomendación se ha hecho a los gobernadores civiles. El ministro de Hacienda se ha encargado de arbitrar el crédito oportuno para atender las necesidades ocasionadas por los daños de las heladas últimas.

Petición de obras

El ex ministro señor Calbetón ha visitado al ministro de Fomento para interesarle que se realicen varias obras públicas en la provincia de Guipúzcoa.

Un asilo

En Bercaido se ha inaugurado hoy el asilo Miranda, fundado por el filántropo don Antonio Miranda. Han asistido el Ayuntamiento, las autoridades y la prensa.

Después de la bendición del edificio, se leyó una Memoria relativa a la fundación. Acto seguido se procedió a descubrir una lápida en la Avenida de Antonio Miranda.

Por la infancia

En la Casa de Socorro del distrito de Palacio, se ha inaugurado una institución municipal de puericultura.

Han asistido la Reina madre, las infantas y las autoridades. Actualmente, la institución presta socorro a 250 niños. Psdrá asistir a 500.

Inundaciones

Varios pueblos de la provincia de Oviedo están inundados a causa de las lluvias y del desbordamiento de ríos.

Algunos se hallan incomunicados por haber sido arrasados los puentes. No se tienen noticias de desgracias personales.

Extranjero

Madrid 13

El viaje de Roosevelt

Ayer tarde llegó a París el ex presidente de los Estados Unidos Roosevelt, quien continuó su viaje a Londres.

Se halla complacido de las muestras de simpatía que ha recibido en Madrid.

La crisis francesa

Ayer, al terminar la sesión de la Cámara francesa de los diputados, el público que había en los alrededores silbó estrepitosamente a Jaurés y prorumpió en vivas a la ley de servicio militar de tres años.

Ribot fué aplaudido a la salida de la Cámara. Clemenceau lamenta la caída del Gobierno.

Dice, que este hecho no tiene precedentes en la historia política de Francia.

Veinticinco heridos

Según noticias de Punta Delgada, recibidas en Lisboa, al fundear el vapor Campe, de la compañía White Atardine, un súbdito italiano, pasajero de tercera clase, enloqueció repentinamente y acometió con un cuchillo a cuan as personas encontró.

El loco hirió gravísimamente a 25 pasajeros.

Dirigible destruido

En Thyouville, un dirigible alemán que marchaba a Colonia, tuvo que aterrizar forzosamente, para huir de una tempestad.

El dirigible quedó destruido.

Unos soldados que lo tripulaban recibieron gravísimas heridas.

Crisis resuelta. Un despacho de París dice, que a las cuatro de la tarde, Viviani llevó al Presidente de la República la lista del siguiente ministerio: Presidencia y Negocios Extranjeros, Viviani.

Interior, Malvy. Instrucción, Augagneux. Hacienda, Nouleus. Guerra, Moymy. Marina, Gauthier. Justicia, Bourgeois. Colonias, Renault. Comercio, Thompson. Trabajos, René Renault. Agricultura, Fernan David.

MAIZ. Tremesino seleccionado para semilla. Juan Leyva. Granada (Mesones 3 y 5).

AGUAS DE LANJARON. Venta en casa de ALOZA.

Advertisement for 'LOS CALVOS DESAPARECERAN AMERICANO' hair treatment. Includes text about 'CAPILAR' and 'Se aplica gratis'.

Advertisement for 'El depurativo "FUSTER"' medicine, claiming to cure various ailments.

Advertisement for 'Estelería Madrileña' clothing store, listing various garments.

Advertisement for 'CARBONEO' coal, highlighting its quality and price.

Advertisement for 'CAFE ESPAÑOL' coffee, mentioning its origin and taste.

Advertisement for 'SE ALQUILAN' (rental) of a house, providing details about the property.

Advertisement for 'BRILLANTES "REGENT"' jewelry, showing a watch and a bracelet.

Advertisement for 'Acera del Casino, 15' jewelry store, listing various items for sale.

Advertisement for 'BRILLANTES "REGENT"' jewelry, showing a watch and a bracelet.

Advertisement for 'Acera del Casino, 15 - GRANADA' jewelry store, providing contact information.

RESTAURANT del GRAN HOTEL PARIS = Gran Via de Colón, 5

Se sirven cubiertos en sus magníficos comedores y á domicilio, á la carta y por abono, á los siguientes precios:

Table with menu items and prices. Columns include 'CUBIERTO DE CUATRO PESETAS', 'CUBIERTO DE CINCO PESETAS', and 'Todos los días menú variado'.

GRAN REBAJA DE PRECIOS EN LA LÁMPARA "OSRAM"

La tan reputada lámpara OSRAM se cotiza actualmente en los voltajes corrientes de 90 a 140 voltios e intensidades de 5, 10, 16 y 25 bujías forma pera,

a pesetas 1'75 lámpara. Este nuevo precio, tan reducido, unido a la indiscutible superioridad de la lámpara OSRAM, que se distingue por su Gran economía en el consumo Brillante Luz y Larga duración

hacen que la lámpara OSRAM sea hoy día la mejor y más barata que se presenta en el mercado. Gastar la lámpara OSRAM, es defender vuestros propios intereses!

De venta, en todas las Centrales y buenos establecimientos de electricidad. CONCESSIONARIO PARA ESPAÑA Y PORTUGAL

León Ornstein - Mariana Pineda, 5 - Madrid

Las Máquinas Singer para Coser

son tan sencillas, que una niña de 5 años puede comprenderlas, son tan fáciles, que hasta la mujer más anciana puede trabajar con ellas



QUIEN posea una máquina legítima SINGER, encontrará siempre en casi todas las poblaciones del mundo, un establecimiento SINGER con personal experto para cuantas atenciones pueda necesitar el buen funcionamiento de la máquina y completo surtido de piezas de recambio, accesorios, agujas, torzales, etc., con lo que es difícil resulte inservible cualquiera máquina SINGER en buen estado, como suele suceder con las de otras procedencias.

VIDANSE CATALOGOS ILUSTRADOS Y EXAMINENSE LAS GRANDES FACILIDADES Y VENTAJAS QUE OFRECE AL COMPRADOR LA

Compañía Singer de Máquinas para Coser Gran Via, 10.-GRANADA.-Gran Via, 10

Vapores Correos Franceses DE LA Societé Generale de Transporles Maritimes a vapeur. Servicio fijo, rápido y directo los días 2, 12 y 22 de cada mes, por el puerto de ALMERIA, para el transporte de pasajeros con destino al BRASIL, URUGUAY Y ARGENTINA

VALDIVIA PLATA. Salidas de Almería el 22 de Junio de 1914 para Buenos Aires

Estos vapores admitirán pasaje en Cámaras de 1.ª, 2.ª, 3.ª y 4.ª clases, haciendo breve escala en DAKAR (Costa de África), para el transporte de carbón y agua, siendo la duración probable del viaje de 15 días.



JUAN CARRERA E HIJOS.-Calle Real.-Gibraltar. Agencia de Vapores transatlánticos para el Brasil y la Argentina

Para Santos y Buenos Aires El paquete GARIBALDI

El día 23 de Junio. El paquete RAVENNA

El día 26 de Junio. Trato inmejorable, alumbrado eléctrico, pan y carne fresca y vino

todo el viaje. Comida abundantisima. Médico, medicinas y enfermería, gratis. Telégrafo Marconi, para comunicar desde alta mar con otros vapores y con la tierra.

Juan Carrera e Hijos.-Agentes CALLE REAL.-GIBRALTAR

Para informes en Granada, Emilio Fernández, San Jacinto, 7, piso 2.º

CONSEJO UTIL. Con el mayor interés aconsejamos a todas las familias que necesitan hacer sus compras para la próxima temporada de verano, que en bien de sus intereses, no dejen de visitar los renombrados almacenes de tejidos

EL LEON antes que ninguna otra pueda cumplir con ella. Además hace bonitos y útiles regalos a sus compradores, de relativo valor al importe de las compras que se efectúan.

Mesones, 98, (ahora Poeta Zorrilla), 98 VENTAS AL CONTADO

Halilitación de clases pasivas. Los acreditados agentes de negocios D. Manuel y B. José Quintana ofrecen sus servicios a las clases activas y pasivas tanto civiles como militares, anticipándose fondos sin interés alguno y abonándose los su mensuales

Anti resaca. Se compran muebles, en buen estado y máquina de coser, de mano, SINGER.

Venta urgente de dos casas centricas, agua abundante, sitio buena y segura, una en 18.000 pesetas y otra en 9.500, precio fijo y sin corr. dorés; razón, calle del Laurel de San Matías, núm. 8, doña Elisa Fernández.

Pan de Viena. El sabroso y esponjoso pan de Viena, se vende por piezas de cinco céntimos hasta veinte y se reparte dicho pan en tiendas, y se sirve a domicilio. Esta casa, en la primera que empezó a elaborar dicho pan en Granada, y es el mejor que se elabora hasta el día.

Lo Universitario. Salón de afeitar y coñar el pelo de Enrique Coves. Se lava la cabeza y se tienen las canas.-Calle de San Jerónimo, frente a la Universidad.

Sociedad Española de Construcciones Metálicas. Capital: 12.500.000 pesetas. Talleres de vagones en Besain (Gulpúzoa), de turbinas, maquinaria y calderería en Estazo (Minas) y de construcción en general, en Madrid, Gijón y Linares.

Presupuestos - Catálogos - Proyectos

ALMACÉN DE MÚSICA E INSTRUMENTOS LOPEZ Y GRIFFO

ZACATIN, 5

Pianos a plazos, desde 25 pesetas mensuales, de varias acreditadas marcas. Autopianos último modelo.

Gramófonos, desde 110 pesetas, en adelante y Discos doble cara, desde cinco pesetas.

Gran surtido en acordeones de todas clases, a precios baratísimos.

Violines - Guitarras - Bandurrias. Cuerdas y accesorios para toda clase de instrumentos

Balneario de Betelú

Abierto de 15 de Junio a 30 de Septiembre. Deliciosa estación de verano, la más próxima a San Sebastián, con servicio de coches y automóviles.

Para más informes, dirigirse al Administrador del Balneario de BETELÚ (Navarra)

Advertisement for Anisosa and Solución Benedicto. Anisosa: Nuevo preparado compuesto de bicarbonato de sosa purísimo y esencia de Jasmín. Solución Benedicto: de glicero-fosfato de cal con CREOSOL.

Advertisement for Bodega Vinaria de Ignacio y Matías Nieva. Bodega Vinaria de Ignacio y Matías Nieva. Cristó, 14.-Valdepeñas

Table with prices for various goods. Columns include 'SAN JOSE', 'FRECIO del metro de tubos', and 'Venta exclusiva en la provincia de los Caminos de la Societé J. A. & Pavin de Istange, de Marsella.'

Plato yankee PROTECTO

Adaptable a toda clase de hornillas, sea cualquiera el combustible, Gas, Carbón, Leña, Petróleo, etc.

Usando este plato, puede tostarse pan, con un resultado superior al que se obtiene a fuego directo.

El plato Yankee Protecto economiza combustible. Sobre una hornilla de gas basta tener el llave a medio abrir; la disposición del plato conserva el calor, y se guisa tan deprisa como cuando se da todo el gas no usando el plato Yankee Protecto.

El Sr. Zaragoza, además de su espíritu comercial tiene espíritu artístico y bu na prueba de ello la día la preciosa iluminación que lucirá en los Meseros Ater durante las fiestas del Corpus.

Balneario de LA MALAHA GRANADA

Cuatro abundantes manantiales.-Aguas radioactivas. Termas de San Francisco, 33, La Concepción 29.

El Baño de la Salud, 132.-Sus aguas son sulfatadas, cálcicas, variadas, Cloruradas Bicarbonatadas. Se emplean con excelente resultado en el tratamiento de las enfermedades de la Matriz, Mofitis y Desencensos, Leucorreas, Estilidad y Desarréglos Menstruales, Enfermedades de la Sangre, Anemia, Clorosis en las nerviosas Epilepsia, Histerismo, Neurastenia y Trastornos mentales.

Completo instalación Hidroterápica y Balneoterápica. Servicio espléndido y esmerado de hotel, mesa de primera, comprendido desayuno, almuerzo y comida, 4'50 pesetas; mesa de segunda, 3 pesetas.

Temporada oficial, de 1.º de Junio al 30 de Septiembre. Dirección al propietario, D. Diego Romero Calle Ventanilla.-GRANADA

Para informes, en LA PRENSA, ACERA DEL CASINO, 18.

Amo de vida. primera, con leche fresca, para casa de los padres.-Razón, en el Padul, María del Carmen Tovar.

Se compra hierro viejo, de todas clases; máquinas viejas, transmisiones y poleas, cobre y toda clase de metales. Santa Paula, 32, esquina a la calle Azucenas.

El Defensor de Granada. Cupón por valor de 5 céntimos en los Almacenes LA PAZ

Oficinas, 10, y Tinte, 3 y 5 (Zacatin)